Miguel Ángel Quiroga et les victimes de la violence

Le temps de Pâques que nous venons de vivre nous rappelle qu'« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis. » (Jn. 15, 13). Lorsque le 18 septembre 1998, « Michel » prend la défense d'une personne face à un groupe de paramilitaire et qu'il est abattu, il accomplit la parole de Jésus. Mourir à 26 ans dans de telles conditions n'a pas de sens .« Pourquoi ?» est la question des proches des victimes de la violence. Et face aux conflits armés qui se développent actuellement avec leurs lots de victimes, en particuliers d'enfants, la question devient quotidienne.

Michel a fait le sacrifice de sa vie, de tout ce qu'il avait pu rêver de réaliser avec son bagage intellectuel, son engagement comme religieux marianiste, sa joie partagée... tout s'est écroulé en quelques secondes. Pourquoi ? Lorsqu'on est chrétien, donner sa vie a un sens. Ce don rejoint celui de Jésus qui librement s'abandonne au baiser de Juda, à la condamnation des grands prêtres, aux mains du pouvoir séculier, à la mort sur la croix. Mais par cet abandon, Jésus ressuscité devient source de vie éternelle pour toute l'humanité. La réponse à nos « pourquoi ? » se trouve dans cet amour de Jésus pour nous et dans l'exemple qu'il nous donne.



Rencontre des religieux marianistes colombiens. Michel est celui du centre, en bas.

En donnant sa vie, Michel, et tant d'autres aujourd'hui, témoignent qu'une vie offerte, unie à Jésus, qu'une vie donnée par amour à du sens. Elle porte mystérieusement du

fruit et nous donne le courage de poursuivre notre route avec le Seigneur, en communion avec les martyrs de notre temps.

Prions encore pour tous ceux qui doivent répondre de leur foi face à la violence, avec la prière que Michel nous a laissée :

Seigneur Jésus,
unis ta vie à ma vie, unis ma vie à ta vie,
unis nos vies avec celles des autres,
afin que je sache partager et être un frère,
et que je construis dans ce monde
le Royaume de Dieu, notre Père,
portant la justice, la vie et la libération aux pauvres et aux opprimés,
sur les traces du Seigneur ressuscité. Amen.